
信息部一行赴重庆、四川两地开展调研 

   

信息部一行四人于 4 月 7 日至 11 日赴重庆市委党校、中国高等

教育博览会、四川省委党校，以及成都大数据中心等地就工作焦点、

重点问题开展深入的学习调研，往实里走，往深里看，为后续校（院）

信息化建设水平持续提升做进一步准备。 

 

按行程安排，一行人先赴重庆市委党校了解其信息化建设发展情

况，互学互鉴，共同进步。我校一行先陆续参观了校园的中控室、综

合大楼的授课教室、实训中心、心理实训室、新闻发布中心、高端访

谈中心，以及与电信合作的超大规模云数据中心等各教学场所的信息

化建设情况，实地调研各场所的教学应用场景。座谈时，重庆党校信

息处处长刘作佳介绍了当前重庆党校系统信息化建设所取得的成果



和经验，梳理了智慧校院建设工作现状及面临的问题和挑战。接着，

双方就智慧校园规划、各业务系统主要功能、先进技术在系统开发中

的创新应用、全媒体管理平台的资源续航、精品课的拍摄和后期制作

情况等重点方面，立足于信息化项目立项、申报等事关项目管理方面

的实际经验，进行了精准有效的交流探讨，见树木，见森林，进一步

增强党校教育培训信息化整体竞争力。 

 

在中国高等教育博览会上，着重对智能化创新资源进行充分调研，

适应新形势新任务。中国高等教育博览会是展示我国高等教育发展成

就的重要窗口，政府、高校、企业协同创新、共谋发展的重要桥梁，

推进高等教育现代化的国家名片。一行人实地参观体验人工智能系统、

自动驾驶、AI芯片、智能机器人、智慧实验室、高端电子元器件等多

个领域产教融合的最新设备，围绕教育改革、科技创新、人才培养三



大主题，向各展会企业耐心咨询，寻找高校创新资源汇聚与产业创新

市场需求之间协同驱动平衡，链接多方主体，实现产学研用、深度融

合的智能化信息化设备，进一步打造好我校的信息化、智能化生态圈，

真正发挥出有党校特色的信息化作用。 

 

到四川省委党校开展调研时，双方信息化各科室代表悉数到场，

把以往经验和当前形势有机结合起来，力求形成推动双方信息化发展

的强大合力。四川党校信息技术部副主任陆川介绍了校院以创新工程

为平台的“智慧校园”基础项目建设，以新技术融合创新为重点的新

一代信息技术在智慧校园中的应用。同时，深入探讨了两校的沟通互

学、经验交流，聚焦党校建设面临的深层次问题，如党校信息化建设

发展规划、各业务系统使用情况、新技术在应用系统中的使用情况、

智慧教室建设及多媒体技术应用情况，以及线上培训开展情况等，从



党校迫切需要和实际需求出发，与我校一行人进行了深入的交流探讨，

拓宽了知识界限范围，打开了新思路新方向，上接天线，下铺地线，

为我校信息化建设持续向好发展提供了及时有力的经验支撑。 

 

最后，一行人赴成都市大数据中心就“智慧蓉城”数据资源体系

建设工作进行交流座谈。会上，大数据中心康岩龙部长紧紧围绕数据

资源体系建设背景、需求分析、架构设计、建设成效四个方面进行介

绍，明确了“智慧蓉城”项目的国家、省、市级建设背景，全国一体

化政务大数据体系建设要求，依托于“六全一体”的统筹规划，在数

字中国建设的整体布局下，以“智慧蓉城”建设赋能城市治理，走出

了数据融合贯通的超大城市科学治理水平转型发展新路子。接着，双

方就关注的重点问题进行交流探讨，深度挖掘大数据等新技术手段在

党校内融合推行的新措施新方法，提升了对大数据技术应用与治理融



合的实践了解，形成了有党校特色的长效发展探索路径，为切实完善

我校智慧校院建设，特别是数智中台统筹建设方面，提供了良好的思

路和实际的经验，发挥了积极作用。 

 

下一步，信息部将在此次调研的基础上，结合我校实际，充分发

挥信息化职能作用，整合思路，增长才干，积极开展创新发展工作，

进一步做实做好智慧校院建设，切实提升我校的信息化发展水平。 

 

（信息部 申长虹）        


